
QUE TIPO DE LIBERTAÇÃO É A MINHA?  
Mc 8:22-26 
“Então, chegaram a Betsaida; e lhe trouxeram um cego, 
rogando-lhe que o tocasse. Jesus, tomando o cego pela 
mão, levou-o para fora da aldeia e, aplicando-lhe saliva 
aos olhos e impondo-lhe as mãos, perguntou-lhe: Vês 
alguma coisa? Este, recobrando a vista, respondeu: 
Vejo os homens, porque como árvores os vejo, 
andando. Então, novamente lhe pôs as mãos nos olhos, 
e ele, passando a ver claramente, ficou restabelecido; e 
tudo distinguia de modo perfeito. E mandou-o Jesus 
embora para casa, recomendando-lhe: Não entres na 
aldeia.” 
 
 
 
Introdução: Betsaida era uma vila de pescadores que 
ficava na margem do Mar da Galiléia, e dois mil anos 
atrás, era comum que os pobres e os pescadores que 
viviam basicamente do lago, vivessem em volta do lago.  
 
Sabemos que Jesus iniciou seu ministério à beira do 
mar da Galiléia para cumprir a profecia de Isaías!  
(Is 9:1-2) 
“Mas para a terra que estava aflita não continuará a 
obscuridade. Deus, nos primeiros tempos, tornou 
desprezível a terra de Zebulom e a terra de Naftali; 
mas, nos últimos, tornará glorioso o caminho do mar, 
além do Jordão, Galiléia dos gentios. O povo que 
andava em trevas viu grande luz, e aos que viviam na 
região da sombra da morte, resplandeceu-lhes a luz.” 
 
Que se cumpriu em Mt 4-12-17 



“Ouvindo, porém, Jesus que João fora preso, retirou-se 
para a Galiléia; e, deixando Nazaré, foi morar em 
Cafarnaum, situada à beira-mar, nos confins de 
Zebulom e Naftali; para que se cumprisse o que fora 
dito por intermédio do profeta Isaías: Terra de Zebulom, 
terra de Naftali, caminho do mar, além do Jordão, 
Galiléia dos gentios! O povo que jazia em trevas viu 
grande luz, e aos que viviam na região e sombra da 
morte resplandeceu-lhes a luz. Daí por diante, passou 
Jesus a pregar e a dizer: Arrependei-vos, porque está 
próximo o reino dos céus.” 
 
Jesus começa seu ministério à beira mar.  
Jesus começa a pregar em volta do Mar da Galiléia. 
Jesus começa anunciar o Reino de Deus à partir das 
vilas pobres de pescadores, e ali Ele consegue seus 
primeiros discípulos!  
 
As vilas são Cafarnaum, Tibérias, Betsaida, Cafarnaum, 
Corazim etc…  
 
Mas dentre essas cidades, Betsaida assume um lugar 
de destaque em um quesito interessante: A 
incredulidade!  
 
E por causa da incredulidade das cidades de Betsaida e 
Corazim, Jesus disse uma palavra de juízo (Mt 
11:20-24) 
“Passou, então, Jesus a increpar as cidades nas quais 
ele operara numerosos milagres, pelo fato de não se 
terem arrependido: Ai de ti, Corazim! Ai de ti, Betsaida! 
Porque, se em Tiro e em Sidom se tivessem operado os 
milagres que em vós se fizeram, há muito que elas se 



teriam arrependido com pano de saco e cinza. E, 
contudo, vos digo: no Dia do Juízo, haverá menos rigor 
para Tiro e Sidom do que para vós outras. Tu, 
Cafarnaum, elevar-te-ás, porventura, até ao céu? 
Descerás até ao inferno; porque, se em Sodoma se 
tivessem operado os milagres que em ti se fizeram, 
teria ela permanecido até ao dia de hoje. Digo-vos, 
porém, que menos rigor haverá, no Dia do Juízo, para 
com a terra de Sodoma do que para contigo.” 
 
E a cura que lemos hoje em Marcos 8, é a cura de um 
cego que vinha de Betsaida, mas que não pertencia 
àquela cidade!  
 
 
 
 
1- ALGUMAS EXPERIÊNCIAS COM DEUS SÓ 
ACONTECEM FORA DE CERTAS ALDEIAS.  
 
A- O significado da palavra igreja, é exatamente tirados 
para fora.  
Isto pode significar várias coisas inclusive, o fato de não 
fazermos parte da cosmovisão da maioria. 
 
Vejo que Jesus Cristo disse que Bethsaida era o 
sinônimo da cosmovisão da incredulidade, e um grupo 
que tem como cosmovisão a incredulidade, não pode 
ver milagres acontecerem, por que para se viver 
milagres é preciso primeiramente crer!  
 
A filosofia do mundo é: Eu preciso ver para crer.  
A filosofia da fé é: Eu preciso crer para ver!  



 
E nesse quesito, Betsaida estava reprovada!  
 
A Bíblia não diz como foi que Betsaida se tornou tão 
incrédula porém, nós sabemos muito bem que a 
incredulidade assim como você se transmite de uma 
pessoa para outra.  
 
Se você convive no ambiente de fé, de oração, de 
clamor, de esperança, em pouco tempo toda essa 
cosmovisão passa a fazer parte da sua vida. 
 
Mas se você convívio no ambiente de incredulidade, 
falta de oração, falta de fé, falta de leitura bíblica, e falta 
de convicção, em pouco tempo essa será a sua 
realidade. 
 
 
B-  A vida cristã hoje em dia, também é dividida em 
aldeias.  
Algumas dessas aldeias são ambientes da 
manifestação da fé; enquanto que outras são 
verdadeiros antros de incredulidade! 
 
Existem aldeias hoje. Existem grupos formados por 
gente que ora adora cantar louva, e esse estilo de vida 
pega…  
Porque adorar a Deus é um estilo de vida, e isso se 
transmite!  
 
Em contrapartida existem outros grupos que não crêem, 
não adoram a Deus, e apenas julgam.  
 



Em Mt 13:58 diz “E não fez ali muitos milagres, por 
causa da incredulidade deles.” 
 Agora veja bem, a fé na realidade, não é um 
ingrediente necessário a Deus para que ele faça algum 
milagre. Mas Jesus não fez milagres ali porque a falta 
de fé deles,  fez com que Jesus desistisse de estar 
com eles operando milagres. 
 
 
C- mas voltemos ao cego de Bethsaida, veja que Jesus 
atendeu cego, mas antes o levou para fora da aldeia.  
 
Agora perceba que aquele cego nem mesmo era de 
Bethsaida. Ele estava em Bethsaida mas ele não era de 
lá… E como eu sei disso?  
 
Por causa do verso 26: “E mandou-o Jesus embora 
para casa, recomendando-lhe: Não entres na aldeia.” 
 
Como ele poder ir embora pra casa sem entrar na 
aldeia se a casa dele fosse realmente na aldeia? 
 
Fica claro que ele nem morava ali.  
 
Mas se ele não morava ali, o que ele estava fazendo lá?  
Esse é o ponto!  
 
 
 
D- esse é o ponto. Ele não era dali, mas vivia ali. Ele se 
tornou pior na convivência dos incrédulos. Ele se tornou 
frio ao conviver com pessoas frias. Ele se tornou 
incrédulo ao conviver com pessoas incrédulas.  



 
É exatamente isso que a sociedade faz: Ela molda 
você.  
 
Muda seu sotaque, muda seus gostos, muda seu estilo, 
muda seu caráter!  
 
Ele nem era dali… Mas vivia ali, por algum motivo!  
 
 
2- ALGUMAS RESTAURAÇÕES SÃO 
INSTANTÂNEAS E OUTRAS SÃO PROCESSOS. 
 
 
A- Na realidade, existem etapas da nossa conversão 
que se processam instantaneamente. Mas existem 
outras questões que são processos que levaram a vida 
toda para serem aperfeiçoados.  
 
Quando a Bíblia diz em Efésios quatro que o Ministério 
visa o aperfeiçoamento dos santos, é desse processo 
de santificação que a Bíblia se refere. 
 
 
 
B- A maioria de nós já se dobrou diante de uma 
imagem. A maioria de nós já ajoelhou orou diante de 
ídolos. 
 
Mas tudo isso terminou quando nos encontramos Jesus 
Cristo e nos entregamos a Ele. Bastou essa entrega 
para nunca mais nos prostrarmos diante de nenhum 
outro ídolo!  



 
 
 
C- Mas em contrapartida alguns processos da nossa 
conversão são muito mais longos, duradouros e alguns 
deles requer manutenção durante toda a vida. 
 
O cego recebeu o toque de Jesus, e passou a enxergar 
mas ele não chegava claramente, e por isso preciso 
novamente do toque de Jesus para finalmente poder 
ver como as demais pessoas enxergavam.  
 
 
 
D- Alguns de nós receber uma libertação 
instantaneamente no encontro com Jesus; outros ainda 
lutam dia dia para conseguir alcançar a verdadeira 
libertação!  
 
Para esse segundo grupo nesse texto encontramos o 
apoio que precisamos ouvirmos que Jesus está sempre 
disposto a colocar a mão de novo a refazer os 
processos até que a libertação seja uma realidade. 
 
 
 
 
3- A GARANTIA DA LIBERTAÇÃO ESTÁ EM NÃO 
VOLTARMOS MAIS À ALDEIA DA INCREDULIDADE!  
 
A- já sabemos que aquele cego não morava naquela 
aldeia, assim como sabemos que ele vivia naquela 
aldeia por algum motivo. Mas quando Jesus impôs as 



mãos novamente, e quando ele passou a fazer tudo 
com clareza, a ordem de Jesus foi: “Não volte mais para 
aquela aldeia”!  
 
 
B- O que Deus está falando conosco nesse tema é que 
existem aldeias para onde não podemos voltar. Existem 
ambientes que não podemos frequentar. Existem 
amizades que não podemos cultivar. Existem ideologias 
que não podemos nos aproximar. Porque isso vai 
comprometer a caminhada de sobriedade com Jesus! 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 


